

Opinión

E

Editorial

Participando de la prevención

El Senda realiza actividades participativas destinadas a involucrar a la comunidad en la construcción de una política de drogas.

El Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol, Senda, se encuentra realizando los encuentros denominados "Voces Locales para una Política de Drogas", que tienen como principal característica ser actividades participativas destinadas a involucrar a la comunidad en la construcción de una política de drogas más inclusiva y también más efectiva en el periodo definido desde 2024 a 2030.

Se estima que a nivel nacional participarán más de 2.000 personas en este tipo de actividades, con el objetivo de que compartan sus ideas, experiencias y también perspectivas sobre cómo enfrentar el desafío de las drogas en sus propias comunidades.

Los encuentros en las regiones son un esfuerzo destacable, tanto para organizadores como para sus participantes.

Con esta finalidad, Senda inició este 2023 un proceso para fortalecer la Estrategia Nacional de Drogas 2021-2030, con el objetivo de dotarla de una mirada integral, con enfoque de género y salud pública, que reconozca que el consumo de dro-

gas es un fenómeno multicausal que requiere de un abordaje desde distintas instituciones del Estado.

Por eso, desde principios de este mes se están realizando entre una a tres reuniones por cada una de las 16 regiones, donde un equipo de profesionales se encarga de recopilar los planteamientos de los participantes para luego identificar soluciones innovadoras y sostenibles que promuevan la prevención, la rehabilitación y la inclusión social.

Es importante considerar que se trata de un esfuerzo destacable, tanto para organizadores como para participantes, ya que el consumo de riesgo y problemático de alcohol y otras drogas tiene un alto impacto en la salud pública del país. Además, son numerosos los estudios que revelan que no sólo aumenta la vulnerabilidad de las personas, familias y comunidades, sino que también profundiza las inequidades.

C

Columna

La lucha contra el abigeato nos necesita a todos

Lamentablemente, llegó la "temporada de abigeato". La cercanía de las Fiestas Patrias revive al delito ancestral del robo de animales en las zonas rurales, que si no lo combatimos todos, se convertirá en una suerte de plaga.

Pero no estamos de brazos cruzados. Ante al aumento de casos en los últimos meses, especialmente en las comunas de Puyehue y San Pablo, ya comenzó el trabajo de una mesa multisectorial al alero de la delegación presidencial de la Provincia de Osorno, en la que se reúnen tanto autoridades como representantes gremiales agrupados en torno al combate de este delito.

Y aunque el abigeato es tan antiguo como la ganadería misma, debemos enfrentarlo con herramientas nuevas. La coordinación público-privada puede resultar especialmente efectiva considerando las modificaciones de la ley 20.596, que establece la trazabilidad del movimiento animal, el comiso de los medios utilizados para cometer el delito, especialmente los medios de transporte y el hacer responsables de abigeato a quienes procesen y comercializan productos provenientes de dicho ilícito.

Procuramos enfrentar esta lacra desde los ángulos: En lo preventivo, el sector público y el privado se están coordinando para obstaculizar y desincentivar el abigeato con la trazabilidad animal. Desde el ángulo sanitario, se están implementando medidas

para enfrentar los riesgos a la salud pública que involucra el sacrificio clandestino de animales. Y desde el ángulo punitivo se aprovecharán las mejoras legislativas, como la responsabilidad penal de quienes no puedan justificar la legítima tenencia de animales o de partes de los mismos; la de quienes faenen animales provenientes de robo; y el incremento de multas asociadas a penas de cárcel para los responsables del abigeato.

En esta lucha, es necesaria también una mayor conciencia ciudadana sobre la gravedad de este delito y sus consecuencias. La carne debe ser adquirida en el comercio establecido, donde se venden productos de calidad, y que cumplen con la normativa sanitaria, para cuidar la salud de las personas. Y en las zonas rurales, la cooperación de los vecinos en denunciar a sujetos sospechosos, es clave.

El abigeato representa un desafío crucial para la agricultura del sur de Chile. Su combate requiere un esfuerzo conjunto entre agricultores, autoridades y la sociedad en su conjunto. La protección del patrimonio ganadero y la tranquilidad de las comunidades rurales requiere de una estrategia que incluya vigilancia, tecnología, castigo ejemplar al delito, y conciencia ciudadana. Solo así podremos salvaguardar la riqueza agrícola y cultural de esta hermosa región y asegurar un futuro próspero para todos.



Sergio Willer, presidente Sociedad Agrícola y Ganadera de Osorno

H Humor

Por Aetós



F Frase

"Presentamos 29 pruebas de las tumbas que han sido afectadas (...) dos días después de poner la denuncia se sumaron siete tumbas más".

Juan Muñoz, administrador del Cementerio Católico

N

Nuestro archivo

30 años | 30 de julio de 1993

Concejo Municipal conoció el proyecto para el parque cementerio municipal

El Concejo Municipal presidido por el alcalde Mauricio Saint-Jean, conoció en su última sesión el proyecto parque cementerio, para reemplazar el camposanto de Rahue Alto, que se encuentra ya saturado sin que las familias modestas tengan otra alternativa para sepultar a sus difuntos. El nuevo recinto también se ubicará en Rahue, para lo cual se disponen de 5 hectáreas.

20 años | 30 de julio de 2003

Se disparó el desempleo provincial y por primera vez superó los dos dígitos

Poco más de un punto porcentual creció la cesantía de la provincia en el trimestre abril-junio, a raíz del importante incremento que registró en la comuna de Osorno, ciudad que presentó una de las mayores alzas de toda la región, con un 10,5%, muy superior al 8,7% en el periodo inmediatamente anterior; mientras que la provincia pasó de 7,2 puntos a 8,4%.

10 años | 30 de julio de 2013

Carabineros elabora informe de los 115 cajeros de Osorno para determinar su seguridad

La madrugada del pasado 15 de marzo ocurrió el último atraco a un cajero automático en Osorno; si bien fue frustrado, el delito se ha intensificado desde 2011 en la provincia. Por ello Carabineros se reunió con los encargados de los distintos bancos en la comuna a fin de determinar y mejorar los sistemas de seguridad en los dispensadores de dinero.